

**NTR**

### 'Desborde' de deuda estatal, restricción para obtener recursos: economista

**Zacatecas.-** Saúl Robles Soto, doctor en Ciencias Económicas, explicó que el incremento de la deuda estatal afecta la realización de proyectos, pues 'desbordarse' implicaría una restricción para pagarla y para obtener recursos de instituciones bancarias.

Incluso, consideró que existen altos riesgos de que se cumplan los compromisos con instituciones financieras debido a que Zacatecas aporta al Producto Interno Bruto (PIB) nacional "una porción sumamente insignificante".

"Una de las características que tiene pedir prestado y no solventar esos préstamos es que te puede enviar a buró de crédito y, en consecuencia, que no te presten lo que estás requiriendo como gobierno estatal, lo cual puede ser peligroso para un estado como Zacatecas".

"Un incremento en los niveles de deuda significa que se gasta más de lo que ingresa; eso es muy nocivo en términos económicos, porque lo que aumenta el riesgo de que no se le preste al estado", explicó.

Así lo declaró en referencia a que Fitch Ratings advirtió que la calificación crediticia puede bajar si se incumple con alguno de los tres créditos de largo plazo registrados desde 2011.

De acuerdo con cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), el gobierno estatal adeuda, hasta junio, 6 mil 314.5 millones de pesos, 256 millones más que el trimestre anterior.

Robles Soto indicó que un factor que demuestra la debilidad financiera del estado es que depende en 95 por ciento de los recursos federales, pues sólo 5 por ciento corresponde a ingresos propios, que se obtienen a través de impuestos estatales.

"Entonces el estado no puede solventar una serie de programas, de planes y actividades si no es con la deuda que proviene de diversos organismos financieros, particularmente la banca privada", agregó.

Recordó que incluso para hacer frente a déficits como el que tiene la Universidad Autónoma de Zacatecas o los ayuntamientos, la SHCP ha planteado una serie de apoyos extraordinarios.

“Le permite tener una oxigenación a las finanzas públicas del estado, y esto es importante porque tal parece que la Federación auxilia al estado de Zacatecas para solventar su grave crisis económica por la que pasa”, dijo.

Sin embargo, aclaró, la única forma de romper el círculo vicioso de contraer deuda para hacer frente a los compromisos del estado sería aumentar la recaudación estatal, lo cual sólo sucederá si se realizan proyectos de desarrollo originarios de Zacatecas.

De ahí que descartara como opción para aumentar los ingresos la llegada de empresas extranjeras, pues lo único que generan son unos cuantos empleos, pero las ganancias salen del estado.